



# TRANSCRIPCIÓN

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN EL PROGRAMA  
“AHORA EXTREMADURA”, DE CANAL EXTREMADURA TELEVISIÓN

Badajoz, 31 de mayo de 2016





**Javier Trinidad**.- Don Mariano Rajoy, presidente del Gobierno en funciones y presidente del Partido Popular, muy buenos días.

**Presidente**.- Buenos días.

**J. Trinidad**.- Y muchísimas gracias por aceptar esta entrevista.

**Presidente**.- Es un placer y es un honor estar aquí.

**J. Trinidad**.- Quedan veintisiete días para las elecciones del 26 de junio y el Partido Popular ha lanzado una campaña en redes sociales, de la que se ha hablado mucho, contra las líneas rojas y para evitar un posible veto tras esos comicios. ¿Cree que es posible que pueda haber un diálogo sin condiciones el 27 de junio?

**Presidente**.- Yo espero que sí. España tiene problemas importantes todavía que resolver: hay que consolidar la recuperación; hay que intentar que la recuperación llegue a todas las personas, porque a muchas aún no ha llegado; hay que seguir empleando empleo, que debe ser el gran objetivo nacional... Entonces, esto de estar en discusiones, problemas, tirándose los trastos a la cabeza unos a otros, creo que hay que dejarlo a un lado y yo, desde luego, lo voy a hacer, hagan lo que hagan los demás. Creo que debemos trabajar conjuntamente en defensa de los intereses generales y quien no quiera, que no lo haga; pero yo lo voy a hacer.

**J. Trinidad**.- No es la única campaña en redes sociales. Ciudadanos ha lanzado un video en el que dice de usted que se ha pasado este tiempo leyendo la prensa deportiva. ¿Cómo recibe esos ataques?

**Presidente**.- Con espíritu deportivo, claro. Es verdad que leo la prensa deportiva porque me gusta el fútbol, me gusta el ciclismo, me gusta el baloncesto y me gusta el tenis. No molesto a nadie y creo compartir gustos con muchísima gente. Pero, aparte de eso, he pasado cuatro años muy duros. He tenido que hacer frente a una amenaza de quiebra para España, al rescate, a una etapa de recesión, a una etapa de destrucción de empleo y, al final, hemos



visto la luz al final del túnel y ahora lo que tenemos es que perseverar porque yo soy de los que digo que estamos a mitad de la tarea.

Pero, en fin, creo que no es precisamente una gran aportación a la ciencia política decir que el presidente del Gobierno de España lee el “Marca”. Pues mire usted, leo el “Marca”, a mucha honra, como tantos españoles, y, además, no molesto a nadie.

**J. Trinidad.**- En este escenario, con todo lo que ha pasado durante este tiempo, ¿cree que su candidatura a la Presidencia puede ser una línea roja?

**Presidente.**- Yo espero que no. La democracia son muchas cosas: es libertad, es derechos humanos, pero hay una cosa muy importante en la democracia que es respeto a la voluntad de la gente. Que alguien con cuarenta años quiera decirle a alguien que tiene 123 que se tiene que ir, me parece dudosamente democrático, ¿no? Yo creo que, en el fondo, de lo que se trata es de ocultar que Ciudadanos tiene un candidato que es Pedro Sánchez. El mío no es Pedro Sánchez; el mío es el presidente del Partido Popular.

**J. Trinidad.**- ¿Pero estaría dispuesto a reconsiderar su candidatura a una hipotética investidura para alcanzar un acuerdo con el resto de partidos?

**Presidente.**- Siempre y cuando los españoles no digan que el Partido Popular es quien tiene que gobernar. Hay que respetar lo que dicen los españoles.

**J. Trinidad.**- O sea que no, que seguiría siendo el candidato del Partido Popular.

**Presidente.**- Si los candidatos así lo eligen, sí, claro.

**J. Trinidad.**- ¿Incluso, si hay amenaza de unas terceras elecciones? Porque no hay otro acuerdo posible, ¿no?

**Presidente.**- Pero la amenaza de elecciones nunca la ha llevado a cabo el Partido Popular. El Partido Popular, el 21 de diciembre, dijo: “los españoles han dicho esto y ahora a los políticos nos corresponde dar una solución”. Yo propuse una solución, que es la que se ha dado en Alemania, en Austria y en quince países de la Unión Europea que es que, al no haber mayoría, tiene que



haber una coalición. Yo dije: coalición Partido Popular-Partido Socialista y Ciudadanos, aunque los votos de Ciudadanos no hacían falta, pero era igual. No quisieron y, además, fueron incapaces de plantear una alternativa, como se vio.

Por tanto, yo siempre digo: si los resultados son similares, voy a volver a plantear lo mismo porque creo que es bueno para España. Y le digo una cosa con absoluta franqueza: en una situación como la que estamos, si los resultados se repitieran, hacer la gran coalición Partido Popular-Partido Socialista, como se ha hecho en Alemania, creo que es bueno y creo que es un cambio político. Porque, después de cuarenta años de régimen democrático, ¿pasa algo porque puede haber una coalición entre los grandes partidos cuando los números y la voluntad de los españoles así lo han demandado? No pasa nada. Es una muestra de civilización, de avance y de cambio hacia mejor.

Por tanto, si las cosas no cambian, mi posición será la misma. Mire aquí, en Extremadura: el señor Monago ha facilitado que el señor Fernández Vara gobierne y, luego, le ha apoyado en los Presupuestos. Yo creo que eso es lo sensato y lo que le conviene al interés general. Luego, le critica, cuando cree que el señor Fernández Vara hace las cosas mal. Por tanto, ésa va a ser mi posición.

**J. Trinidad.**- ¿A qué políticas estaría dispuesto a cambiar, a ceder, para llegar a ese acuerdo?

**Presidente.**- Yo creo que hay cuatro o cinco cosas que son capitales y en las que todos nos podemos entender: en primer lugar, una política que genere crecimiento económico y empleo, porque esto es lo capital; en segundo lugar, nosotros tenemos que mantener y, si podemos, mejorar nuestro sistema de pensiones, la sanidad pública y la educación; en tercer lugar, tenemos que defender la unidad de España, y en eso nos vamos a poner de acuerdo todos, igual que tenemos que defender la soberanía nacional y la igualdad de los españoles; en cuarto lugar, hay que estar con nuestros aliados en la lucha contra el terrorismo yihadista, que a veces nos parece lejano, pero que está ahí; y, en quinto lugar, si hay que hacer reformas institucionales, yo estoy dispuesto a hablar. No es tan difícil llegar a entenderse, lo más importante es tener la voluntad de entenderse.



**J. Trinidad.**- Una de las incógnitas de esta campaña son los debates electorales. ¿Habrá debate a cuatro con Mariano Rajoy en el plató?

**Presidente.**- Sí. Si hay debate a cuatro con Mariano Rajoy en el plató, lo habrá. Pero a mí me plantean muchas cosas. Ahora dicen “haremos los debates que haga Rajoy” y, entonces, como todos los medios de comunicación han pedido un debate, entonces nadie quiere decirles que no y, al final, soy yo el que tiene que decirles que no, mire usted, lo digo.

Yo creo que en este momento lo más sensato es un debate a cuatro. A mí lo que me gusta son los debates a dos y he hecho muchos: los he hecho con el señor Rodríguez Zapatero, con el señor Pérez Rubalcaba e, incluso, con Sánchez. Esto es lo que pedían, sobre todo Podemos; pero no me parece que sea lo más razonable que yo haga un debate a dos con Podemos, ni tampoco es muy razonable que lo haga con el PSOE, porque no sé quién va a estar ahí de segunda fuerza política. Entonces, lo mejor es debate a cuatro y yo estaré.

**J. Trinidad.**- Incluso, ha habido una oferta llamativa en los últimos días de Nicolás Maduro de hacer ese debate en Venezuela y con él participando. No sé si se lo ha tomado en serio o un poco como todo el mundo.

**Presidente.**- Hay cosas que hay que tomárselas, igual que lo del “Marca”, con espíritu deportivo, ¿no? Sinceramente, a mí me da mucha pena lo que está ocurriendo en Venezuela. Allí viven muchos españoles, allí está un poco de nuestra historia. Mire, mi suegro trabajó en Venezuela. Yo soy gallego, hay muchos gallegos que se fueron allí, y muchos canarios, y ya no le digo extremeños a cuántos y cuántos sitios de América.

A mí me gustaría que aquello funcionara como una democracia. Me parece una vergüenza que Leopoldo esté en estos momentos en la cárcel. No ha hecho absolutamente nada. La situación, desde el punto de vista económico, es terrible y Maduro busca un enemigo exterior. Antes le daba estacazos a Obama y ahora se los da a un hombre un poco más modesto, como soy yo. Pero, en fin, con eso no va a resolver los problemas de Venezuela, desde luego.



**J. Trinidad.**- Hemos leído en el diario "El País" que hay negociaciones extraoficiales entre los partidos para intentar acelerar una hipotética investidura. ¿Cree usted que puede haber Presidente en el mes de julio?

**Presidente.**- Pues me gustaría. Como usted sabe, las Cortes se van a constituir formalmente, y se va a elegir su presidente y demás miembros de la mesa, el día 19 de julio. Si la semana siguiente al 19, martes, es decir, 26 o 27, podemos hacer la sesión de Investidura, sinceramente mejor.

Yo creo que es un espectáculo. Yo disolví las Cámaras en el mes de octubre y hoy estamos haciendo esta entrevista aún en mayo y todavía no hemos sido capaces de formar Gobierno. Yo entiendo que la gente esté enfadada; pero yo siempre le digo a la gente: vote, aunque esté usted enfadado, porque hay muchas cosas en juego.

**J. Trinidad.**- ¿Y cree que en esas negociaciones los procesos judiciales abiertos en torno al Partido Popular le pueden perjudicar?

**Presidente.**- Sí. El Partido Popular ha sido muy castigado por los actos de corrupción, como le ha pasado al PSOE; a los demás, menos, porque no han gobernado nunca. Realmente, a nosotros nos ha hecho daño y, desde luego, una de mis grandes prioridades, y estoy dispuesto a probar cualquier propuesta razonable que se haga, es que esto de la corrupción pase a ser historia, aunque sea triste, de nuestro país y que nunca más tengamos que hablar de esto, sino hablar de las cosas que realmente les interesan a la gente.

**J. Trinidad.**- En las últimas horas hemos conocido que la Guardia Civil aprecia indicios de delito en el actual presidente de Murcia y que pide al juez que abra una investigación contra él. Si se confirma esa investigación, ¿qué haría el Partido Popular?

**Presidente.**- Pues depende de cuál sea el resultado de la investigación, ¿no?

**J. Trinidad.**- Pero, ¿si pasa a estar imputado, como se decía hasta hace unos meses?

**Presidente.**- Él estuvo imputado ya muchas veces y todas las veces, al final, el juez dijo que no procedía y archivó el caso. Por tanto, creo que tenemos que



ser prudentes pero, desde luego, aquella persona que cometa actos contrarios a la Ley y que sean de corrupción será apartada, como ya lo hemos hecho con muchos del Partido Popular.

**J. Trinidad.**- Pasemos a hablar también de Extremadura. Una reivindicación histórica aquí es el ferrocarril, tener unas buenas conexiones. De hecho, se acaba de firmar un pacto por el ferrocarril y se vienen reivindicando el AVE y el ferrocarril convencional desde hace ya muchos años. Ha habido muchos incumplimientos de fechas por su Gobierno y también por el Gobierno anterior, y da un poco la sensación como que en Extremadura siempre surge algún problema o que, si alguien tiene que esperar, le toca a Extremadura.

**Presidente.**- Tiene razón en la reivindicación. Hay tres objetivos para la Alta Velocidad que tenemos que abordar y, si es posible, terminar; si es posible. Yo no quiero adelantarme a los acontecimientos, ni hacer promesas que a lo mejor no puedo cumplir. Hay tres Alta Velocidad pendientes: el País Vasco --Bilbao es una ciudad de seiscientos mil habitantes y todavía no llega la Alta Velocidad y San Sebastián--; Galicia, mi tierra, donde tampoco llega la Alta Velocidad, aunque ahora hemos inaugurado ya a Palencia, a León y a Zamora, y, luego, es Extremadura.

Estamos invirtiendo... En esta última Legislatura hemos invertido el doble que en las otras dos. Ahora, precisamente el pasado día 27, el viernes, se licitaron obras importantes también en la zona de Plasencia y yo espero que con la mayor rapidez posible podamos ir acortando la distancia entre Extremadura y Madrid.

Yo soy consciente de eso. Yo he llegado aquí, a Extremadura, en un avión que salía de Madrid a las doce, que ni siquiera sé si lo hay todos los días, hago noche en Extremadura y ahora ya me marcharé para allí, porque el avión es a las diez o a la diez y pico, no recuerdo exactamente. Por tanto, es una de las prioridades en materia de infraestructuras para los próximos cuatro años.

**J. Trinidad.**- Dentro de ese pacto que han firmado sindicatos y partidos políticos se establece un horizonte de 2019. No sé si es el mismo que podría manejar usted.



**Presidente**.- Sí, es el final de la próxima Legislatura y sería bueno que lo consiguiéramos. Yo, desde luego, haré lo que esté en mis manos. El problema no será de falta de voluntad política. Ahora lo que ha ocurrido es problemas con los reformados, ya sabe, aquellas obras que tienen un presupuesto y, luego, las empresas dicen que necesitan más dinero. Eso siempre lleva a una discusión entre los que defienden al Estado y los que defienden sus intereses, legítimamente, ¿no?

**J. Trinidad**.- ¿Se está solucionando ese problema?

**Presidente**.- Se está solucionando, se está hablando.

Y, luego, hay otro problema en el que también estamos avanzando, que es en los ríos Tajo y Almonte, en todos los viaductos, porque eso es de una enorme complejidad técnica. Claro, yo no soy ingeniero y tengo que hacer caso de lo que me dicen los que saben; pero hay, efectivamente, un problema. Pero yo espero que se resuelva pronto.

**J. Trinidad**.- Quería preguntarle también precisamente por ese AVE: si la conexión Madrid-Lisboa de Alta Velocidad va a ser por Extremadura o va a ser por Salamanca.

**Presidente**.- Nosotros, en su día, habíamos hablado con el Gobierno portugués y se iba a hacer por Extremadura. Es decir, tiene Badajoz y es una línea muy importante, que sería muy buena para Madrid, por supuesto para Extremadura y para toda España, y sería muy buena para Portugal y para Lisboa. Lo que ocurre es que Portugal tuvo, como usted sabe, y todavía no ha salido, una crisis monumental, mayor incluso que la española, y, entonces, el Gobierno... Yo hablé con Passos Coelho varias veces. Había dos Alta Velocidad: Madrid-Badajoz-Lisboa y luego, había la de Oporto-Vigo que también era muy importante. En Oporto-Vigo hemos acortado la distancia, pero todavía queda por hacer.

Yo espero que Portugal se recupere pronto y eso se haga. Eso tiene un enorme sentido desde el punto de vista de los pasajeros y del transporte de mercancías.

**J. Trinidad**.- ¿Por aquí? ¿Por Extremadura?



**Presidente**.- Por Extremadura, sí.

**J. Trinidad**.- El presidente de la Junta de Extremadura ha pedido hoy, cuando se ha referido a su visita, que trajese la Declaración de Impacto Ambiental de la Plataforma Logística de Badajoz y también de la mina de Agua Blanca de Monesterio, de la parte subterránea, bajo el brazo. No sé si sabe cómo van esos trámites.

**Presidente**.- Sí, se están haciendo. Desgraciadamente, las Declaraciones de Impacto Ambiental no las hace el Gobierno. Comprenderá que, si de mí dependiera, la firmaba ahora mismo, como es lógico, como haría cualquier persona normal; pero éstos son trámites complicados, que los hacen personas que saben muy bien lo que hacen y que les lleva su tiempo. Presionar, presionamos todos; pero también debemos dejar trabajar a los técnicos, a los expertos y a los funcionarios.

Yo espero que se hagan pronto y, desde luego, por mi parte haré todo lo que esté en mis manos, porque sé que son temas importantes.

**J. Trinidad**.- Otra petición también histórica es el empleo. Extremadura fue una de las Comunidades con más paro, tanto paro EPA, como paro registrado. ¿Qué medidas plantearía para reducir esas tasas?

**Presidente**.- Yo siempre digo que el gran objetivo nacional para los próximos cuatro años es el empleo, no sólo para que la gente pueda trabajar, sentirse útil y llevar adelante un proyecto de vida, que es importantísimo; es que con gente que trabaja pagamos las pensiones. Las cotizaciones de la Seguridad Social pagan las pensiones. Si hay mucha gente trabajando, podemos mejorarlas. También pagamos la sanidad, la educación y los grandes servicios públicos.

En España, en la crisis que hemos vivido ha habido seis años continuados de destrucción de empleo, lo cual ha sido terrible. Pero en los años 2014 y 2015 hemos empezado a recuperar. Después de las reformas que hicimos en 2012 y 2013 se crearon 440.000 puestos de trabajo por la sociedad española en 2014 y 570.000, que es el dato de la EPA del primer trimestre, en 2015.



Yo digo que en los años 2016, 2017, 2018 y 2019 tenemos que crear dos millones de empleos, y se puede. Se trata de crear quinientos mil cada año, porque lo hemos hecho en 2014 y en 2015. Entonces, si no hacemos tonterías y hacemos un Gobierno, como le decía al principio, estable, sensato y que genere certidumbre, yo creo que se puede hacer.

Y ése es el reto, es mantener las políticas económicas que hemos hecho y, luego, hay un asunto, no quiero extenderme en mi intervención, que es capital, que es la educación. Hace poco Juncker en el Consejo Europeo presentaba un informe que decía que en Europa se han quedado vacantes cientos de miles de puestos de trabajo, que es increíble, por falta de cualificación de la gente, que es en el tema de las nuevas tecnologías y en el tema de la revolución digital.

Pues, bueno, cualquier gobernante que se precie y quiera tener una visión de futuro tiene que hacer una política, y la vamos a hacer, de la revolución digital. Es que una gran parte de los empleos de futuro van a depender de eso y por tanto, es muy importante que la educación y la formación lo tengan en cuenta.

**J. Trinidad.**- Hablemos también del futuro, en este caso, del Partido Popular de Extremadura que tiene que celebrar congreso en los próximos meses, una vez que se clarifique la situación del Gobierno. ¿Cómo ve ese futuro del Partido Popular en Extremadura?

**Presidente.**- Yo lo veo bien. El Partido popular ha gobernado en los últimos cuatro años en Extremadura por primera vez en su historia; aquí sólo gobernó, como es sabido, el Partido Socialista. Creo que Monago ha sido un gran presidente. Lo digo porque lo creo y porque es así. Ha hecho muchas cosas; ha conseguido, haciendo un esfuerzo, que hubiera inversiones; ha potenciado mucho la industria agroalimentaria, las exportaciones... Ha hecho muchas cosas.

Hemos perdido las elecciones por los pelos, pero es verdad que las hemos perdido. Se ha portado patrióticamente, dejando gobernar al primero. No ha intentado zascandilear. Y ha dejado que salieran adelante los Presupuestos. Yo creo que el Partido Popular y su presidente han estado a la altura, y quien sea el presidente del partido aquí lo elegirán los militantes del PP de Extremadura; pero, sinceramente, creo que Monago es una persona de la que,



por lo menos algunos, yo como presidente del partido y, es más, como militante del mismo, me siento muy orgulloso.

**J. Trinidad.**- Penúltima pregunta. Sabemos que le gusta mucho el deporte y este verano se celebran los Juegos Olímpicos. Hay una polémica en las últimas horas por el virus zika, incluso con declaraciones de Pau Gasol diciendo que se plantea ir a esos Juegos. ¿Cree que esa polémica puede afectar al combinado español?

**Presidente.**- Yo de medicina no sé nada. Entonces, a mí hablar de lo que no sé me cuesta mucho; pero yo supongo que el Comité Olímpico Internacional y las autoridades brasileñas, e, incluso, la Organización Mundial de la Salud, serán capaces de dar un dictamen para tranquilizar a todo el mundo, de no hay ningún peligro o si hay algún peligro, y, entonces, sí que ya tenemos un problema.

Pero yo, desde luego, me fío de lo que digan las autoridades. Espero que no pase nada. Brasil ha pasado por momentos muy dificultosos, hemos visto lo del “impeachment” a Dilma Rousseff y yo espero que los Juegos Olímpicos salgan bien, porque es una magnífica oportunidad de unir a todos los países del mundo y de que deportistas y gente que ha peleado mucho, que, a veces, su vida es trabajar para cuatro años, y eso es terrible, y jugártelo allí todo en un día..., y se puedan celebrar con normalidad.

**J. Trinidad.**- Y una última pregunta. ¿Le veremos por Extremadura antes de las elecciones? ¿Vendrá en campaña?

**Presidente.**- Por supuesto que estaré aquí en campaña, no le quepa ni la más mínima duda.

**J. Trinidad.**- Mariano Rajoy, presidente del Gobierno en funciones y presidente del Partido Popular, muchísimas gracias por atender a Canal Extremadura Televisión.

**Presidente.**- A usted. Ha sido un placer. Gracias.